

Neubau Kantonsspital Baden (KSB)

Projekt «Agnes»



Projektbeschreibung und Herausforderung

Das bestehende Kantonsspital Baden (KSB) wird in unmittelbarer Nähe mit einem zukunftsfähigen Spitalneubau mit einer Gesamtfläche von rund 40 000 Quadratmetern erweitert.

Bei solch einem Grossbauprojekt ist das oberste Gebot, effizient und termingerecht zu bauen. Es ist wichtig, die täglichen Anlieferungen der grossen Materialmengen optimal auf dem Baufeld zu koordinieren. Entsprechend wurden verschiedene Aspekte wie Lieferung, Lagerung, Materialverteilung und Entsorgung aufeinander abgestimmt.

Lösung

Von der Lieferung bis zur Entsorgung: Um ein Materialchaos auf dem Baufeld zu vermeiden, wurde gemeinsam mit der Logistikfachplanung ein Logistikhandbuch erstellt. Die Post ist für die operative Umsetzung der Logistik verantwortlich und erbringt folgende Leistungen:

- Planung und Koordination aller Materialanlieferungen
- Materialverbringung (horizontal/vertikal) auf dem Baufeld
- Bedienung und Verwaltung von Staplern und Scherenbühnen
- Zutrittskontrolle und Parkplatzmanagement
- Sicherstellung der fachgerechten Entsorgung
- Weitere Aufgaben zur Unterstützung der Bauleitung

Vorteile für den Kunden

- 🔍 Fokus für den Bauherrn auf die Kernkompetenzen
- 🕒 Verhinderung von Verzögerungen im Bauzeitplan
- 🚚 Weniger Baustellenverkehr
- 🕒 «Just in time»-Materiallieferungen auf dem Bauareal
- 📍 Zentrale Anlauf- und Koordinationsstelle für Logistikanfragen
- 🌱 Reduktion von CO₂- und Lärmemissionen

Facts & Figures

Bausumme	CHF 545 Mio.
Baubeginn	März 2018
Fertigstellung	Mitte 2023
Ort	Baden, Aargau



Interview im KSB-Blog:
Baustellenlogistik: Hier kommt die Post mit dem Gabelstapler